

# Goldman a parlé... à des lycéens

Le chanteur a répondu aux questions de jeunes de Montpellier, dans le cadre de la réalisation d'un livre scolaire sur la crise sanitaire, dont les bénéfices sont reversés à la Croix-Rouge.

ERIC BUREAU

**ON LAVOUÉ**, on est un peu jaloux de Victoria et Malena, deux élèves de 1<sup>re</sup> au lycée Jofre de Montpeller (Hérault). Ces deux adolescentes de 16 ans ont réussi à décrocher une interview de Jean-Jacques Goldman, lui qui ne s'exprime plus depuis qu'il a décidé de prendre sa retraite musicale et se retirer des Enfoirés, en 2016. La personnalité préférée des Français a accepté de répondre par écrit à leurs questions sur la crise sanitaire, au printemps dernier, dans le cadre d'un livre réalisé sur deux années scolaires par les élèves de 2<sup>de</sup> dans ce lycée public montpelliérain.

Cet ouvrage est en vente par correspondance depuis fin décembre au profit de la Croix-Rouge. Intitulé « Stars et lycéens positifs contre le coronavirus », il se présente sous la forme d'un gros magazine sur papier glacé. On trouve en première partie un copieux abécédaire sur le Covid-19 réalisé en 2020 par

les lycéens, puis une deuxième partie consacrée en 2021 à dix artistes, avec autant de portraits, d'analyses d'œuvres et d'interviews exclusives et souvent riches de stars rares dans les médias : les Américains Jane Fonda, Mark Hamon, de la série « NCIS », et Alison Aringrim, Nellie Olson dans « la Petite Maison dans la prairie ».

Sophie Marceau, Francis Cabrel, Patrick Bruel, Pierre Richard, Julien Clerc, Albert Dupontel et donc Jean-Jacques Goldman. Chacun livre sa vision de la crise sanitaire avec parfois des anecdotes intimes, toujours des réflexions positives.

## « Ils ont été touchés par notre projet »

« Je pense qu'ils ont accepté de nous répondre parce qu'ils ont été touchés par notre projet créatif, collectif et solidaire, analyse Patrick Loubatière, le professeur de français qui a initié et coordonné ce livre. Il est né lors du tout premier confinement. Pendant deux mois, nous avons correspondu de tous les soirs pour faire



POUR LE MIDI LIBRE/MICHAËL ESOURRUBAHL

Jean-Jacques Goldman, ici lors d'un concert à Ouveillan (Aude) en 2014, a accepté de répondre aux questions des jeunes pour leur livre « Stars et lycéens positifs contre le coronavirus » (ci-dessous).

touchées », avouent Malena et Victoria.

« Je lui ai envoyé dans un deuxième temps les analyses de ses chansons *Veilleur tard* et *Né en 17 à Leidenstadt* par les élèves et il m'a encore longuement répondu avec des commentaires très gentils, signale Patrick Loubatière. Plusieurs autres artistes prennent des nouvelles, comme Pierre Richard, avec qui j'ai bien dû échanger une dizaine de fois. »

« Pour les élèves comme pour moi, cette aventure restera un souvenir magique et inoubliable », avoue le professeur de français. Une expérience précieuse pour les jeunes qui ont réalisé le gros de leur travail pendant leurs vacances, mais aussi gratifiante puisque leur livre est en vente et ses bénéfices sont reversés à la Croix-Rouge. « Ce qui nous a particulièrement émus dans les réactions des premiers lecteurs, c'est qu'ils disent que ce livre restera comme un témoignage sur la pandémie pour les générations futures », apprécie Patrick Loubatière.

avancer le livre. Et l'année dernière, lors d'un nouveau confinement, nous avons eu l'idée de demander à des adultes leur perception de la crise sanitaire et d'interroger des personnalités. Et la plus inaccessible était évidemment Jean-Jacques Goldman. »

Sans réseau dans le show-business, Patrick Loubatière a tout simplement envoyé un mail au principal collaborateur de l'artiste. « J'ai réussi à le convaincre de transmettre notre demande et à ma grande surprise, quelques jours plus tard, j'ai reçu un mail signé *Amicalement, Jean-Jacques Goldman*. Avec beaucoup d'humilité et

d'humanité, il acceptait de répondre à quelques questions. Quand je l'ai annoncé aux élèves, de nombreuses mains se sont levées pour l'interviewer, mais Victoria et Malena ont été les plus rapides. Elles ont également réalisé son portrait, alors que Lou et Quentin ont fait l'analyse de deux chansons. » On ne va évidemment pas divulguer le contenu de l'interview. Elle est courte mais intéressante, car Jean-Jacques Goldman, du haut de ses 70 ans, y parle pour la première fois de la crise sanitaire planétaire et de la façon dont il l'appréhende et la vit à son niveau d'artiste, de père et de citoyen. Il évoque

## « Un souvenir magique et inoubliable »

« Qu'une personnalité comme lui nous reconforte, nous transmette de l'espoir, alors que nous ne sommes que des lycéens, cela nous a beaucoup



ER

■ « Stars et lycéens positifs contre le coronavirus », 126 pages, 24 € (frais de envoi inclus), en vente uniquement sur le site [Starslyceens.fr](http://Starslyceens.fr).